

Desempleo supera expectativas en febrero (El Financiero 25/03/11)

Desempleo supera expectativas en febrero (El Financiero 25/03/11) Arturo Robles Viernes, 25 de marzo de 2011

- Tasa de desocupación alcanza 5.38% de la PEA.
- Equivale a 2 millones 572 mil personas.
- El porcentaje aún es mayor al registrado antes de la crisis.

· Sin empleo, 5.38% de la PEA La tasa de desocupación a nivel nacional en febrero alcanzó 5.38 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), dato superior al consenso del mercado, que la ubicaba en 5.30. Esta cifra, según analistas, modera el optimismo generado por otros indicadores del mercado laboral, toda vez que ese porcentaje de desempleados es equivalente a dos millones 572 mil personas, el mayor número de gente sin una actividad remunerativa desde octubre de 2010. De hecho, las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la población desocupada aumentó en más de nueve mil individuos con respecto a enero y en 76 mil 200 contra febrero de 2010. Cabe señalar que aunque la tasa de desocupación en el país fue menor a la de febrero de 2010 (5.43 por ciento), se observó un alza considerable de personas sin trabajo debido a que se incrementó el número de mexicanos, según el Censo de Población y Vivienda 2010, lo que a su vez elevó el número de individuos en edad de productiva (14 años y más) y la PEA. La tendencia a la baja en el desempleo aún no es clara, e incluso el porcentaje de desocupados permanece en niveles más altos respecto a los observados antes de la recesión económica (3.97 por ciento en 2008). Por género, en el segundo mes del año la tasa de desocupación en los hombres registró un ligero descenso, al pasar de 5.55 a 5.52 por ciento, mientras que en las mujeres la reducción fue más marcada, de 5.22 a 5.14, y desde junio de 2010 en este segmento se han presentado decrementos anuales. En un conjunto de 32 principales áreas urbanas del país, la desocupación ascendió a 6.1 por ciento de la PEA, cifra mayor a la que se reporta a nivel nacional; no obstante, fue menor en 0.35 puntos a la observada en febrero de 2010, indicó el INEGI. Oferta insuficiente Analistas de los grupos financieros Banamex y BBVA Bancomer coincidieron en que la oferta laboral a nivel nacional ha sido insuficiente. Y es que a pesar de que se han observado avances en la generación de empleo en el sector formal -686 mil 200 en febrero conforme a cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)-, no son suficientes para reducir la desocupación en el país. El déficit de la oferta laboral se aprecia de manera más clara en los datos ajustados por estacionalidad, pues en febrero la tasa de desocupación ascendió a 5.28 por ciento respecto a la PEA, cifra superior en 0.07 puntos porcentuales a la de enero pasado. A su vez, la población subocupada (la que dice tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas) representó 7.6 por ciento de la PEA y 8.1 por ciento de la población ocupada, porcentajes equivalentes a tres millones 650 mil personas. Sin embargo, los resultados muestran que estas proporciones son más bajas que las de igual mes de un año antes, cuando se ubicaron en 9.1 y 9.6 por ciento, respectivamente. El INEGI señaló que el porcentaje de subocupación es más alto en los hombres que en las mujeres, con tasas de 8.8 y 6.8 por ciento, en ese orden. Al interior del país, la desocupación más alta se reportó en Tamaulipas, con 7.3 por ciento, seguido de Sonora, con 7.3; Tlaxcala, 7.1; Chihuahua, 6.7, y el Estado de México, 6.4.